

科目：法文作文

系組：法國語文學系碩士班

**La construction de l'Union européenne : Quels buts, quelles valeurs, quels moyens ?**

« La paix mondiale ne saurait être sauvegardée sans des efforts créateurs à la mesure des dangers qui la menacent. La contribution qu'une Europe organisée et vivante peut apporter à la civilisation est indispensable au maintien des relations pacifiques. En se faisant depuis plus de vingt ans le champion d'une Europe unie, la France a toujours eu pour objet essentiel de servir la paix. L'Europe n'a pas été faite, nous avons eu la guerre.

L'Europe ne se fera pas d'un coup, ni dans une construction d'ensemble : elle se fera par des réalisations concrètes créant d'abord une solidarité de fait. Le rassemblement des nations européennes exige que l'opposition séculaire de la France et de l'Allemagne soit éliminée. L'action entreprise doit toucher au premier chef la France et l'Allemagne. Dans ce but, le gouvernement français propose immédiatement l'action sur un point limité mais décisif. Le gouvernement français propose de placer l'ensemble de la production franco-allemande de charbon et d'acier sous une Haute Autorité commune, dans une organisation ouverte à la participation des autres pays d'Europe. La mise en commun des productions de charbon et d'acier assurera immédiatement l'établissement de bases communes de développement économique, première étape de la Fédération européenne, et changera le destin de ces régions longtemps vouées à la fabrication des armes de guerre dont elles ont été les plus constantes victimes.....

....Ainsi sera réalisée simplement et rapidement la fusion d'intérêts indispensable à l'établissement d'une communauté économique qui introduit le ferment d'une communauté plus large et plus profonde entre des pays longtemps opposés par des divisions sanglantes. Par la mise en commun de productions de base et l'institution d'une Haute Autorité nouvelle, dont les décisions lieront la France, l'Allemagne et les pays qui y adhéreront, cette proposition réalisera les premières assises concrètes d'une Fédération européenne indispensable à la préservation de la paix..... »

(Extraits de la déclaration Schuman du 9 mai 1950)

**Rappel historique**

Cette déclaration a été prononcée le 9 mai 1950 par Robert Schuman, alors ministre des affaires étrangères français. Il y propose la création d'une Communauté européenne du charbon et de l'acier (CECA) dans laquelle les pays membres mettraient en commun leur production. La CECA (regroupant la France, l'Allemagne de l'Ouest, l'Italie, les Pays-Bas, la Belgique et le Luxembourg) est la première des institutions supranationales européennes qui donneront naissance à ce qu'on appelle aujourd'hui «l'Union européenne», désignant un partenariat économique et politique entre 27 pays européens qui, ensemble, couvrent la plus grande partie du continent.

La construction européenne a fait ses premiers pas au lendemain de la Seconde Guerre mondiale (1940-1945). Le premier objectif de cette union était de renforcer la coopération économique, en partant du principe que les pays liés par des échanges commerciaux entreraient moins facilement en conflit. La Communauté économique européenne (CEE), créée en 1958, instaure une coopération économique de

- ※ 注意：
1. 考生須在「彌封答案卷」上作答。
  2. 本試題紙空白部份可當稿紙使用。
  3. 考生於作答時可否使用計算機、法典、字典或其他資料或工具，以簡章之規定為準。

科目：法文作文

系組：法國語文學系碩士班

plus en plus étroite entre les six pays partenaires. Puis, ce qui avait débuté comme une union purement économique s'est transformé en un partenariat dans de nombreux domaines, allant de l'aide au développement jusqu'à l'environnement et en passant par la culture. Pour exprimer ce changement, la CEE a adopté en 1993, le nouveau nom d'Union européenne (UE).

**Sujet : La construction de l'Union européenne : Quels buts, quelles valeurs, quels moyens ?**

«La paix mondiale ne saurait être sauvegardée sans des efforts créateurs à la mesure des dangers qui la menacent.»

«L'Europe ne se fera pas d'un coup, ni dans une construction d'ensemble: elle se fera par des réalisations concrètes créant d'abord une solidarité de fait.»

- Quelles réflexions vous inspirent ces deux citations du texte de Schuman ?
- Au-delà de l'Europe et de la France, ne peut-on pas dire que les buts, les valeurs et les moyens présentés ont un caractère plus universel ?

En vous appuyant sur les textes ci-dessus et sur vos connaissances, vous développerez vos idées sur ce sujet dans une composition argumentée, illustrée d'exemples, et structurée par un plan.

Dictionnaire autorisé.

- ※ 注意：
1. 考生須在「彌封答案卷」上作答。
  2. 本試題紙空白部份可當稿紙使用。
  3. 考生於作答時可否使用計算機、法典、字典或其他資料或工具，以簡章之規定為準。